



# 8. Deutsch-Französischer Jugendkongress

16. - 21. September 2019 in DÜREN

Unter der Schirmherrschaft von

**Emmanuel MACRON**  
*Französischer Staatspräsident*

**Frank-Walter STEINMEIER**  
*Bundespräsident*



2 Länder - ein Ziel  
2 pays - un but  
**EUROPA**



Wenn Sie den Deutsch-Französischen Jugendkongress unterstützen oder sich als Gasteltern zur Verfügung stellen möchten, nehmen Sie bitte mit uns Kontakt auf via Telefon oder E-Mail.

Wir erwarten mehr als 1.000 französische und deutsche Schüler/-innen und Lehrkräfte.

Karl-Arnold-Str. 5 | fon: +49 (0)2421 12196-0  
52349 Düren | fax: +49 (0)2421 12196-16

info@jugendkongress2019.eu  
www.jugendkongress2019.eu



## Vom 16. bis 21. September 2019...

## Mehr als 1.000 Jugendliche...

... findet unter der Schirmherrschaft von Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier sowie des französischen Staatspräsidenten Emmanuel Macron in der Stadt und im Kreis Düren der 8. Deutsch-Französische Jugendkongress statt.

Zu diesem Anlass hat das Burgau-Gymnasium als Gastgeber mehr als 200 europäische Schulen mit bilingualem Sprachenprofil eingeladen.

Die Schülerinnen und Schüler aus Frankreich und Deutschland bilden den Schwerpunkt der teilnehmenden Jugendlichen.

Das Schülertreffen ist als Projektwoche organisiert. In vielfältigen Workshops wird rund um das Thema Europa und an kulturellen und geographischen Schwerpunkten der Region (Dreieck Aachen-Köln-Nordeifel) intensiv gearbeitet.

Im Rahmen seines Profils als Europaschule wird das Burgau-Gymnasium mehrere Themenschwerpunkte zu den Bereichen „Rassismus“ und „europafeindliche Nationalismen“ ins Programm aufnehmen, unter Mitwirkung von Integrations- und Antisemitismusbeauftragten.



*Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier hat die Schirmherrschaft übernommen*

Die Auftaktveranstaltung mit der Begrüßungszeremonie für alle Teilnehmenden ist vorgesehen für Dienstag, den 17.09.2019, um 10:00 Uhr im Haus der Stadt. Die offiziellen Eröffnungsreden sind in ein musikalisches Begleitprogramm eingebettet.

**Die Abschlussveranstaltung mit ca. 2000 Jugendlichen und Erwachsenen findet als Festakt am 20.09.2019 um 18:00 Uhr in der Arena Kreis Düren statt, mit Präsentationen aus den Workshops und anschließender Party für Jung und Alt.**



*Präsident Macron mit Schülerinnen des Burgau-Gymnasiums und dem Schulleiter, nach der Übergabe der Einladung beim Karlspreis-Fest*

Die Begegnung von Jugendlichen aus Frankreich, Deutschland und weiteren europäischen Ländern steht im Zeichen des Dialogs und des gemeinsamen Eintretens für Europa zu einem Zeitpunkt, da Europa neue Impulse dringend braucht.

Die Jugend ist die Zukunft Europas! In einem Europäischen Jugendparlament, das integraler Bestandteil des Kongresses und der Workshops ist, werden die Schülerinnen und Schüler Konzepte und Ideen entwerfen, die geeignet sind,

Europa voranzubringen und die Menschen zu begeistern.

Die Workshops werden gestaltet von Lehrerinnen und Lehrern der teilnehmenden Schulen; sie sind meist zweisprachig und finden sowohl im Burgau-Gymnasium als auch an historischen und kulturellen Begegnungsstätten der Region Aachen-Düren-Köln statt.

Selbstverständlich gibt es für die Jugendlichen auch ein abendliches Begleitprogramm.